

„Einen Startschuss“ für drei Gemeinden zum Frühjahrsputz 2012

Die Gemeindekooperation der drei Gemeinden **St. Stefan, Greisdorf und Gundersdorf** funktioniert auch beim gemeinsamen Frühjahrsputz bestens. Mit Bgm. Ernst Summer sowie Vize-Bgm. Michael Jeschelnic für St. Stefan, Bgm. Andreas Klement aus Gundersdorf und Vize-Bgm. Viktor Konrad – teilweise mit Gemeinderäten – stellten sich rund 70 Freiwilligen im Zachgraben beim „Keltencreis“ ein, um nach einem ausgiebigen Frühstück den Kampf gegen „Littering & Co.“ aufzunehmen. Das Organisatorische – inklusive der Frühstückzubereitung – hatte „Mrs Frühjahrsputz“ **Helga Jöbstl** bereits bestens vorbereitet.

Bgm. Ernst Summer konnte die Vertreter der Jägerschaft Gundersdorf, des Schiclubs St. Stefan mit Obmann Alt-Bgm. Ök.-Rat Franz Ninaus, der FF-Pirkhof mit Jugend, des ESV Auenhöller, der „Gundersdorfer Leitnhatscher“, des Silvesterlauf&Walkklubs St. Stefan, die beiden Bankchefs Hans Schmölzer, RB Schilcherland und Robert Hofer, Stmk. Sparkasse, sowie eine starke Abordnung vom Roten Kreuz St. Stefan willkommen heißen und ihnen danken. „Je näher der Bürger am Müllgeschehen ist, desto besser funktioniert es“, so seine klare Feststellung. Leider aber ist es so, dass die Müllverursacher bei solchen Aktionen nicht dabei sind.

Namens des Abfallwirtschaftsverbandes Deutschlandsberg waren bei der Frühjahrsputzaktion 2012 der **Obmann Vize-Bgm. Josef Hegedüs mit AWW-Berater Dr. Hassan Sadighi** erschienen, um die Aktion ein wenig vorzustellen, zu informieren und für die zahlreiche Teilnahme zu danken.

Speziell nehmen jährlich viele Gemeinden, Schulen, Kindergärten und Vereine aus dem Bezirk Deutschlandsberg an der Frühjahrsputzaktionen des Landes teil, deswegen war es für den AWW-möglich 2011 die steiermarkweite Abschlussfeier der Frühjahrsputzaktion 2011 in unserem Bezirk, in der Marktgemeinde Bad



Foto: Kumpf

Die – nicht kompletten- Frühjahrsputzaktivisten der drei Gemeinden mit den Verantwortlichen des AWW Deutschlandsberg und den Bürgermeistern.

Gams, durchzuführen. Im Bezirk wurden bei der Frühjahrsputzaktion 2011 ca. 22 Tonnen Müll gesammelt. Am Frühjahrsputzaktionstag – dem 21. April – beteiligten sich aus dem Bezirk Deutschlandsberg über **2600 Personen aus 31 Gemeinden, 20 Schulen und Kindergärten sowie 25 Vereine und Gruppen**. Alle Teilnehmer der Frühjahrsputzaktion des Bezirkes wurden mit den entsprechenden Frühjahrsputz-Utililien wie Aktion Müll-Sammelsäcke, Plakate, Warnwesten und Gewinnspielkarten ausgestattet.

„Zur Sinnhaftigkeit der Frühjahrsputzaktion ist zu sagen, dass alle Personen, die bei einer der unzähligen Frühjahrsputzaktionen des Landes in dieser Woche und am heutigen Tag teilnehmen, erst dabei merken, was alles tatsächlich achtlos weggeworfen wird. Sehr ärgerlich ist, wenn man manchmal beobachten muss, wie manche Autofahrer während der Fahrt Gegenstände aus dem Auto hinaus werfen, nicht selten noch brennende Zigarettenstummel, obwohl in allen Gemeinden alle Einrichtungen für getrennte Abfallsammlung angeboten werden. Dass solche erwachsene Umweltsünder keine guten Vorbilder für unsere Kinder und Jugendlichen sein können, muss man nicht betonen,“ so der Obmann.

Er wünschte viel Spaß bei der Säuberung der Landschaft und viel Glück beim Gewinnspiel, ehe der „Startschuss“ erfolgte und die große Schar in alle Himmelsrichtungen davoneilte.

A. R.